

Un village qui fait évoluer ses espaces de vie

■ ESPACE NATURE

Depuis sa création le Pré de l'étang a connu de nombreuses évolutions :

- mise en place des jardins et des chevaux,
- plantation d'arbres le long du chemin,
- installation de bancs,
- matérialisation des chemins par du gravier...

La dernière phase a été en 2016 la plantation du verger conservatoire en partenariat avec la classe de CP de l'époque et l'ouverture de la promenade.

- Cette année 2018 a encore été très riche :
- avec la possibilité pour les habitants de la commune de goûter les premiers fruits des arbres et arbustes pendant leur promenade,
 - la création d'un passage entre la route de Gray et le Pré de l'étang,
 - la mise en place du kiosque avec une table et une poubelle,
 - l'installation des derniers pieds de vigne sur les abords du kiosque,
 - la commande d'un hôtel à insectes,
 - le travail sur la mise en place d'un double panneau explicatif ainsi que de 9 fiches informatives.



■ UNE PROMENADE À PART ENTIÈRE

La promenade permet de passer par les différents chemins en gravier blanc qui longent les jardins ou les prés, ce qui permet de discuter avec les jardiniers de Varois Jardin ou d'admirer les chevaux, mais également de passer par le chemin engazonné qui longe le ruisseau du Bas-mont.

Aujourd'hui, vous pouvez arriver par la rue du Chamoine Marlier et repartir par la route de Gray grâce au passage qui a été créé (attention, il y a des escaliers).



■ UN KIOSQUE ÉQUIPÉ

Un kiosque avec un magnifique travail de charpente a été construit cet été, puis complété par une table. Ainsi chacun peut profiter de cet espace que se soit à des fins pédagogiques (observation de la nature par les écoles ou le périscolaire) mais également pour un pic-nic en famille ou entre amis. Afin de protéger cet espace une poubelle a été mise en place à côté du kiosque.



■ LES ESPACES AMÉNAGÉS

L'arrivée du kiosque a permis de finaliser les plantations avec la mise en place de diverses variétés de raisin aux abords de la structure. Ceci vient compléter les multiples espèces déjà présentes (pommiers, cerisiers, pruniers, framboises, cassis, groseilles et mûres).

Deux esplanades de prairie fleurie ont également été semées aux deux entrées de la promenade.

Même pour le moment, tout à chacun peut profiter d'un petit fruit quand ces derniers sont à maturation et pourquoi pas en s'installant à l'ombre sous le kiosque.



■ HÔTEL À INSECTES

La municipalité va mettre à côté du kiosque un double panneau afin d'expliquer :

- sur une première face, comment a été créé le verger conservatoire, avec la liste de tous les arbres et arbustes plantés ainsi qu'un plan permettant de situer les différents éléments.
- sur la seconde c'est une approche des forces florales et animales qui est proposée.

En effet, il a été décidé de mettre en place un hôtel à insectes qui doit permettre d'offrir le gîte et le couvert à des alliés, facteurs de développement de la bio diversité. Également, il est possible de voir des animaux de nos campagnes comme le

hérisson ou le martinet qui par son vol bas donne un indice sur la météo.

Mais le bas-mont possède aussi une flore très riche, assurant la vie des animaux présents sur le site. 9 fiches informatives ont été installées sur la promenade afin de signaler aux passants la flore qui se trouve. Il y a par exemple des prunelles, de la menthe des champs ou du houblon.

Maintenant à vous de vous approprier cette promenade en admirant la faune et la flore locale en dégustant une cerise et en écoutant le chant des chardonnerets.

